

AUFENTHALT IN KUTSCHA

hast du sie gesehen? Jener aber erwiderte: bis zu jenem Kanal da gehört alles Land mir. Als der erste nun weiterging und zu dem Graben kam, den jener ihm gezeigt hatte, da fand er seine Ziegen; die eine war lahm. Er aber dachte bei sich, ich will die lahme Ziege dem Mann geben, der mir die Ziegen gezeigt hat; die beiden gesunden aber will ich nach Haus treiben. So trieb er die Ziege zur Seite des anderen und sprach zu ihm: da du mir meine Ziegen gewiesen hast, so nimm diese lahme Ziege. Jener aber sprach: ich bin nicht schuld, daß deine Ziege lahmt, ich habe sie ja gar nicht gesehen. Der Herr der Ziegen aber sprach: ich gebe dir nur die lahme, die gesunden gebe ich dir nicht. Da erwiderte jener: ich habe deine Ziegen gar nicht gesehen und bin nicht schuld, daß diese lahmt. So zankten beide sich, und zuletzt prügeln sie sich.

Die Stelle, wo jene standen, war nahe beim Weg, und auf diesem ritt gerade ein Reiter vorüber. Da gingen beide streitend zu jenem. Der Herr der Ziegen sprach: „Mir waren drei Ziegen fortgelaufen. Als ich ausging, sie zu suchen, traf ich diesen und fragte ihn nach den Ziegen. Er hat sie mir gezeigt, dafür gebe ich ihm eine lahme Ziege. Er aber will eine gesunde Ziege haben. Darüber haben wir uns gezankt und geprügelt“.

Darauf sprach der andere: „ich pflügte gerade, da kam dieser Mensch und fragte mich, wo mein Land anfange, da zeigte ich ihm jenen Graben; von dem Graben an, sagte ich, gehört das Land mir. Da ging er hin und sah sich mein Land an. Er fand seine Ziegen und brachte sie her. Dann beschuldigte er mich, ich wäre schuld, daß seine Ziege lahme. Ich aber habe die Ziege gar nicht gesehen“.

So redend hielten sie das Pferd des Reiters auf.

Der Reiter aber sprach:

„Das ist mein Pferd, ich habe es gekauft, als es ganz jung war“.

Darauf stieg er vom Pferde ab, und alle drei prügeln sich. Dann begaben sich alle drei streitend vor den Richter, und jeder von ihnen sprach seine eigene Rede.

Der Herr der Ziegen sprach:

„Ich habe drei Ziegen, die waren fortgelaufen. Diesen habe ich nach ihnen gefragt, und er hat sie mir gezeigt. Dafür wollte ich ihm eine lahme Ziege geben, er verlangte aber eine gesunde.“

Der zweite sprach:

„Ich pflügte, da kam dieser Mann und erkundigte sich nach meinem Lande. Ich zeigte es ihm, und er sah es sich an. Er hatte aber Ziegen bei sich, von denen die eine lahmt, und er sagte, ich sei schuld, daß seine Ziege lahme. Ich habe aber seine Ziegen gar nicht gesehen.“